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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Holzweißig führte seine 16. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 

12.01.2021 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Stadt Wolfen, Rathausplatz 1, Rathaus, 2. Etage, 

Konferenzraum von 19:00 Uhr bis 20:30 Uhr durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Ortsbürgermeister/in 

 
Hans-Jürgen Präßler  

Mitglied 

 
Uwe Denkewitz  

Mario Fessel  

Alexandra Kirst  

Uwe Kröber  

Steffen Linke  

Andreas Stannek  

Torsten Weiser  

 

 

abwesend: 

Mitglied 

 
Tino Höbold Entschuldigt 

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 12.01.2021, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung wurden öffentlich bekanntgegeben. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 

Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 

 

  

   

3.1    vom 17.11.2020 

 
  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem Oberbürgermeister 

 

  

   

5    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner der Stadt 

 
  

   

6    Projekte Strukturförderungsgesetz 

 
Beschlussantrag 

221-2020  

7    1. Änderung des Bebauungsplanes 07-2010ho "Photovoltaik BRIFA", Ortsteil 

Holzweißig, Aufstellungsbeschluss 

 

Beschlussantrag 

232-2020  

8    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
  

   

9    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der 

Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Herr Präßler eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und stellt die 

ordnungsgemäße Einberufung fest. 8 stimmberechtigte Mitglieder sind 

anwesend. Herr Höbold ist entschuldigt. Die Beschlussfähigkeit ist damit 

gegeben. 

 

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister stellt den Änderungsantrag, TOP 3.2 von der 

Tagesordnung zu nehmen, da das Protokoll der Ortschaftsratssitzung vom 

15.12.2020 aktuell noch nicht vorliegt. Dieses wird in der Sitzung am 

23.02.2021 mit behandelt. Alle anderen TOP ordnen sich der Reihe nach ein. 

 

Weitere Änderungsanträge liegen nicht vor, so dass Herr Präßler über die so 

geänderte Tagesordnung abstimmen lässt. 

 

     

einstimmig mit Änderungen beschlossen 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung 

der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 

  

 

 

      

 

 

 

zu 3.1  vom 17.11.2020 

  

 

 

 Einwendungen werden nicht vorgetragen, so dass Herr Präßler über die 

Feststellung der Niederschrift abstimmen lässt. 

 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 1   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster 

Beschlüsse und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem 

Oberbürgermeister 

  

 

 

  

- Übermittlung des Inhaltes des Schreibens des Ministeriums für Inneres und 

  Sport des Landes Sachsen-Anhalt, in welchem den Mandatsträgern Dank  

  und Anerkennung für die geleistete Arbeit ausgesprochen wird 

 

- Verlesen des Schreibens des Herrn Urban als Mitglied des Kreistages und  

  der CDU-FDP Fraktion an den Landrat, in dem er auf Schwachstellen bei  

  der Bewältigung der Corona-Pandemie hinweist, insbesondere auf die  

  fehlende Transparenz und Kommunikation hinsichtlich Vorbereitung der  

  Bevölkerung auf die Impfungen, und hierfür Anregungen unterbreitet. 

 

- Pressemitteilung des Oberbürgermeisters vom 11.01.2021, 14:00 Uhr –  

  Stadt Bitterfeld-Wolfen setzt Vorgaben aus der zweiten Verordnung der  

  neunten SARS-CoV-2-Eindämmungsverordnung des Landes Sachsen- 

  Anhalt um 
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- Pressemitteilung des Oberbürgermeisters vom 12.01.2021, 10:00 Uhr –  

  Corona-Virus: Bitterfeld-Wolfen macht erneut aufmerksam auf das  

  Hilfsnetzwerk „Hilfe mit Herz“ 

 

- Auswertung Corona-Infektionszahlen 

 

- Kultur-Veranstaltungen voraussichtlich ab 01.07.2021 wieder planbar  

  (unter Vorbehalt) 

 

- Zörbiger Straße - Straßenreparaturarbeiten im Zeitraum März – Juni 2021  

  durch das Land 

 

- Brehnaer Überbau – Herstellung einer Straßenbegrenzung im  

  Kurvenbereich durch das Land 

     

 

zu 5  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner 

der Stadt 

  

 

 

 Es waren keine Einwohner anwesend. 

 

     

 

 

zu 6  Projekte Strukturförderungsgesetz 

  

Beschlussantrag 

221-2020 

 Der Ortsbürgermeister erörtert den Hintergrund des 

Strukturförderungsgesetzes. Im Anschluss daran nimmt er Bezug auf den 

Inhalt des Beschlussantrages.  

 

Nach Einschätzung von Herrn Präßler ist die Einhaltung des Termins für 

die Vorlage etatreifer Projektunterlagen nicht machbar. 

 

Herr Denkewitz plädiert für eine gleichmäßige Projektverteilung über das 

gesamte Stadtgebiet. Mit Verweis auf den Eigenanteil, den die Stadt bei der 

Beantragung von Fördermitteln zu tragen hat, sollten aus seiner Sicht von 

der Stadt Projekte benannt werden, die auch finanziell machbar sind. 

 

Herr Weiser spricht sich gegen den Antrag aus. Er könne sich unter den 

Projekten nichts vorstellen und bezeichnet die Projektvorschläge als 

„unausgegoren“. Herr Weiser spricht das Beispiel eines Ideen-Workshops 

an, in dem alle Ortsteile eingebunden werden. 

 

Herr Präßler regt an, den Antragstellungen des beauftragten Ingenieurbüros 

für die Landesgartenschau nicht vorzugreifen. Danach habe man einen 

besseren Überblick über noch vorhandene finanzielle Mittel. 

 

     

nicht empfohlen 

 

Ja 0  Nein 8  

Enthaltung 0   

zu 7  1. Änderung des Bebauungsplanes 07-2010ho "Photovoltaik BRIFA", 

Ortsteil Holzweißig, Aufstellungsbeschluss 

  

Beschlussantrag 

232-2020 

 Herr Präßler und Herr Kröber stellen den Beschlussantrag vor.   

 

Herr Kröber weist darauf hin, dass zwei Dinge gegen das Vorhaben des 

Projektsteuerers sprechen. Zum einen ist die Fläche im momentan 

bestehenden Bebauungsplan für Ausgleichs- und Ersatzmaßnahmen 
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ausgewiesen. Somit mache sich gegebenenfalls eine Verlegung der 

Ausgleichsfläche erforderlich. Zum anderen besteht der grundlegende 

Beschluss des Stadtrates, keine weiteren Photovoltaikflächen im Stadtgebiet 

zuzulassen, was gegen die Änderung des Bebauungsplanes spricht. Da der 

Ortschaftsrat das Vorhaben unterstützt, muss er den ersten Schritt zur 

Änderung des Bebauungsplanes, den Aufstellungsbeschluss, einleiten. 

 

Nach dem Vor-Ort-Termin ist eine Pressemitteilung für die Mitteldeutsche 

Zeitung vorzubereiten.  

Verantwortlich: Herr Kröber, Herr Präßler 

 

     

einstimmig empfohlen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 8  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Corona-Situation 

Herr Denkewitz berichtet über das Prozedere bei der Online-Anmeldung 

zur Impfung im Impfzentrum von über 80jährigen Familienmitgliedern. Er 

äußert Bedenken, dass es einem Teil dieser Altersgruppe nicht möglich sein 

wird, sich zur Impfung anzumelden und fürchtet die daraus resultierenden 

möglichen Folgen. Ihm ist es unverständlich, weshalb man nicht vorab an 

die über 80jährigen nicht im Heim lebenden Menschen herangetreten ist, um 

Informationen zu vermitteln, die Impfbereitschaft jedes Einzelnen schriftlich 

abzufragen und die entsprechende weiterführende Verfahrensweise 

verständlich und nachvollziehbar aufzuzeigen. 

 

Durch den Ortsbürgermeister erfolgt eine Auswertung der aktuellen 

Corona-Situation in Sachsen-Anhalt. Im Rahmen der sich anschließenden 

regen Diskussion drückt der Ortschaftsrat Holzweißig protokollwirksam sein 

Missfallen über die fehlende Transparenz bei der Vorbereitung der 

Impfaktion in Sachsen-Anhalt aus. Es wird festgestellt, dass die 

Verfahrensweise zur Anmeldung eines Termins zur Impfung in einem 

Impfzentrum wesentlich verbessert werden muss.    

 

 

Veranstaltungen 

Bezugnehmend auf die Aussage, dass Veranstaltungen erst ab 01.07.2021 

geplant werden dürfen, bittet  

 

Herr Fessel um eine klare Aussage der Verwaltung darüber, ob die für das 

1. Halbjahr 2021 angedachten Veranstaltungen gestrichen werden sollen. 

 

Herr Weiser verweist in diesem Zusammenhang auf die aktuell gültige 

Eindämmungsverordnung bis 31.01.2021.  

Herr Präßler wird Herrn Urban diesbezüglich kontaktieren. 

 

 

Back-Shop 

Herr Kröber teilt mit, dass die erforderliche Beschilderung vorgenommen 

worden ist. Lediglich das vom Ortschaftsrat geforderte Rechtsabbiege-

Gebotsschild für das Verlassen des Parkplatzes muss noch angebracht 

werden.  

 

Redaktioneller Hinweis des SB Verkehr vom 19.01.2021: 

Dem Sachbereich Verkehr liegt kein Antrag auf Beschilderung vor. Das VZ 
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209 (vorgeschriebene Fahrtrichtung rechts) wäre aber auch nicht 

anzuordnen. In Höhe der Ausfahrt vom Parkplatz des Back Shops existiert 

auf der Fahrbahn der Straße des Friedens eine durchgezogene Linie als 

Fahrstreifenbegrenzung die Linksabbiegerspur zur Fahrspur der 

Gegenrichtung. Diese durchgezogene Linie darf bei der Ausfahrt vom 

Parkplatz nicht überfahren werden. Folglich ist lediglich die Fahrtrichtung 

rechts vom Parkplatz aus möglich. Die Anordnung des Verkehrszeichens 209 

würde diese Regelung lediglich wiederholen. Dies ist laut 

Straßenverkehrsordnung nicht möglich.  

 

 

Saubere Straßen und Plätze 

Herr Weiser erinnert daran, dass zum Beispiel im Park zahlreiche 

Abfallbehälter für Hundekot im engeren Umkreis vorhanden sind, in anderen 

Straßen diese jedoch gänzlich fehlen. So zum Beispiel in der Cäcilienstraße 

und Clara-Zetkin-Straße. Er weist darauf hin, dass der auf dem Spielplatz 

Bertholdstraße befindliche Müllbehälter von Hundehaltern nicht genutzt 

werden kann, da sie diesen als solche nicht betreten dürfen. 

Frau Kirst merkt an, dass die Aufkleber sich von den Behältern lösen. 

Von Herrn Präßler wird die geschilderte Situation bestätigt. Er teilt mit, 

dass das Ausbleiben weiterer Behälter laut Verwaltung auf 

haushaltstechnischen Gründen beruht. Sobald die Situation es zulässt, wird 

die notwendige Stückzahl aufgestockt.  

 

 

Winterdienst 

Herr Denkewitz macht protokollwirksam darauf aufmerksam, dass die 

Straßen durch das eingesetzte Fahrzeug nicht vollständig beräumt wurden 

und der Winterdienst verbesserungswürdig ist. 

 

Frau Kirst merkt an, dass das Fahrzeug am 12.01.2021 die Gartenstraße 

nicht befahren habe.  

 

Der Ortsbürgermeister bestätigt, dass die ungenügende Schnee-Beräumung 

im Ort bereits bildlich dokumentiert und der Verwaltung das Problem 

gemeldet worden ist. Er merkt an, dass er sich um einen Termin beim 

Oberbürgermeister bemühen wird.  

 

 

Ruhezone für Senioren 

Mit Blick auf das entstehende ambulante Seniorenangebot im Gebäude der 

ehemaligen Grundschule regt Herr Denkewitz an, im Bereich zwischen der 

ambulanten Pflegeeinrichtung und der Kita, entlang des Parkweges, auf einer 

geeigneten freien Fläche Sitzgelegenheiten vorrangig für Senioren zu 

schaffen. Die Bereitschaft zur Kostenbeteiligung des Investors müsste 

hierbei vorab geprüft werden. Herr Denkewitz bittet im Weiteren um Ideen 

für eine Gestaltung, die für die älteren Bewohner attraktiver als für 

Jugendliche ist, auch um gegebenenfalls Vandalismus-Schäden 

vorzubeugen. 

 

 

Spendenaktion „Sitzbänke“ 

Herr Präßler nimmt in dem Zusammenhang Bezug auf die Spendenaktion 

des Ortschaftsrates im Jahr 2020 und führt dazu aus.  
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zu 9  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister gibt bekannt, dass die nächste Sitzung des 

Ortschaftsrates am 23.02.2021 um 19:00 Uhr im Rathaus Wolfen, 

Konferenzraum, stattfinden wird.  

 

Herr Präßler schließt den öffentlichen Teil um 20:23 Uhr. 

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Hans-Jürgen Präßler 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Bianka Erling 

Protokollantin 
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